
EL PAIS

ARCHIVO

EDICIÓN
IMPRESA

VIERNES, 11 de noviembre de 1983

Los empresarios exigen que las fuerzas políticas vascas "se Pongan de una vez de acuerdo" contra el terrorismo

JOSÉ LUIS BARBERÍA | San Sebastián | 11 NOV 1983

Archivado en: ETA-pm Asambleas ETA Gobierno autonómico Secuestros terroristas Comunidades autónomas Política antiterrorista Administración autonómica Política autonómica ETA Lucha antiterrorista País Vasco Grupos terroristas España Sucesos Administración pública Terrorismo Política

Los empresarios vascos exigieron ayer públicamente a las instituciones y partidos políticos vascos la elaboración de un plan conjunto para combatir eficazmente el terrorismo para sacar al País Vasco de una situación que, a su juicio, se caracteriza por]la indefensión física y moral de los ciudadanos, el deterioro económico y social y la falta de un verdadero liderazgo político. El comando Iñaki Iparraguirre de ETApM-VIII Asamblea, a través de un comunicado remitido anoche a El Diario Vasco, se declaró autor del secuestro de José Cruz Larrañaga, presidente del Consejo de Administración de Indar, SA, cuya liberación será exigida en una manifestación convocada para las 19.30 de hoy en Beasain.

El comunicado de los octavos agrega que este secuestro tiene "un sentido plenamente político" y anuncian que "sostendrán una postura de absoluta firmeza, similar a la registrada en recientes situaciones hasta la plena satisfacción de los requisitos exigidos para la liberación de José Cruz Larrañaga", según informa Efe. La familia del industrial secuestrado, recibió ayer la visita de Ramón Jáuregui, delegado del Gobierno central en el País Vasco, quien se entrevistará hoy mismo con el lendakari, Carlos Garaikoeúcea. La exigencia de los empresarios vascos de un plan eficaz contra el terrorismo fue dada a conocer ayer en San Sebastián por José María Vizcaíno, presidente de la Confederación de Empresarios Vascos (Confebask), que engloba a la, mayor parte de las centrales empresariales vascas,, tras la reunión que los representantes de este organismo, mantuvieron a mediodía con Ramón Jáuregui y con el gobernador civil de Guipúzcoa, Julen Elorriaga. La referencia a la ausencia de un liderazgo político contribuye a crear la opinión de que el reproche de los sindicatos patronales. va dirigido en buena medida al propio Gobierno autónomo vasco y al PNV, partido del que numerosos empresarios vascos parecen haberse distanciado en los últimos años.

José María Vizcaíno, que rehuyó cuidadosamente personalizar sus críticas en instituciones o en siglas concretas, se manifestó en términos muy enérgicos, no utilizados. hasta ahora por los portavoces de las organizaciones patronales: "Exigimos firmemente, con la mayor contundencia posible, que las fuerzas políticas vascas se pongan de una vez de acuerdo para combatir el terrorismo". "Este deseo", añadió, ,,no es sólo el reflejo de nuestra voluntad; es va un clamor popular, al que las fuerzas políticas que actúan de: buena fe deben responder: el terrorismo saca provecho de La imagen de división y de la falta de un frente común".

El presidente de Confebask subrayó que la. situación económica en el País Vasco es difícilísima, y afirmó que las acciones terroristas inciden brutalmente en la economía vasca, porque paralizan las iniciativas inversoras, los proyectos, y llevan a una parte del empresario al abandono. "Nosotros", dijo, "vamos a seguir pidiendo a los empresarios que aguanten que se mantengan, pero pedimos también a las fuerzas políticas que hagan frente a la situación".

El acuerdo que el empresariado vasco plantea incide en el área de las relaciones con los propios sindicatos obreros. Vizcaíno descartó que La patronal piense convocar una reunión a tres bandas con el PNV y el PSOE como interlocutores, y dijo que los empresarios no pretenden inmiscuirse en el terreno estrictamente político,

La reunión que mantuvieron ayer con el delegado del Gobierno y con el gobernador civil de la provincia tenía, entre otros, el objetivo de estudiar la articulación de una serie de medidas de seguridad para la protección de los empresarios, que se sienten vulnerables a la acción de ETA.

El delegado del Gobierno manifestó al término de la reunión, convocada por él mismo, que existe en parte del empresariado vasco una actitud de retraimiento a la hora de buscar soluciones, adoptar iniciativas o simplemente mantener su actividad en el País Vasco, y que esto constituye un hecho sumamente grave. "He venido a explicar a los empresarios los esfuerzos que estamos haciendo para conseguir la liberación de José Cruz Larrañaga, a transmitirles un mensaje de ánimo. y a reivindicar la figura del empresario, algo que también deben hacer otros estamentos sociales".

Jáuregui sefi:aló que la decisión del Gobierno de aumentar la presencia policial en las calles de ciudades vascas ha supuesto una mejora notable de la seguridad ciudadana, y ni) descartó que la batalla contra el terrorismo precise de la adopción de medidas no exclusivamente policiales.